
 

 

 

 

 

今年度から、社会保障各分野で

さまざまな負担増が行われました。 

・入院食事代・1 食 360 円→460 円 

・療養病床入院患者の水光熱費が

200 円から 370 円へ 

・８月から高額療養費制度の自己

負担額引き上げ 

 

 

 これまで市長は、「熊本市は医療

費が高いから、保険料も高くなる」

と説明してきましたが、熊本市よ

りも被保険者 1 人当たりの医療費

が高い岡山市・広島市・北九州市は、

保険料を安く抑えています。一番

安い広島市は、同じ条件で 1 世帯

10 万円も安い保険料です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・財政主体が県へ移行し、全国約４

割の市町村で国保料値上げ 

・後期高齢者医療保険の保険料軽

減特例縮小 

・介護保険料改定で 6000 円（全国

平均）を超える保険料に 

・介護報酬改定による利用負担増 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民アンケートで、「今熊本市に

一番力を入れてほしいこと」は、 

１、 国民健康保険料の引き下げ 

２、 熊本地震の被災者支援 

３、 貧困対策 

４、 介護保険料の負担軽減・サー

ビス拡充 

となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【
控
え
室
か
ら
】 

 

子
ど
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孫
の
通
う
幼
稚
園
で
は
、
運
動
会
の
練
習
が
行
わ
れ
て
い

ま
す
。
本
番
間
近
で
す
。
里
帰
り
の
娘
が
見
学
し
て
き
た
と
、

録
画
を
見
せ
て
く
れ
ま
し
た
。
ど
こ
に
行
っ
て
も
、
所
か
ま

わ
ず
走
り
回
っ
て
い
る
下
の
孫
も
、
園
児
の
列
に
並
び
、
行

進
や
お
遊
戯
を
し
て
い
る
の
を
見
る
と
、
そ
の
成
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感
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す
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振
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付
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そ
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一
生
懸
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様
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た
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小
さ
な
子
ど
も
と
過
ご
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ち
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孫
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の
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ど
の
よ
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の
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楽
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で
す
。 
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学
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。
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そ
し
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、
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も
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に
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ぶ
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あ
り
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と
思
い
ま
す
。 

 

政令市で一番負担の重い国民健康保険料は引き下げを！ 
4年の任期中に 2度も値上げをした大西市長に、市民の声は届かないのでしょうか？ 

市民の一番の願いは、“国保料の値下げ” 

 医療費 保険料 

熊本市 336,899 399,070 

広島市 344,234 307,950 

岡山市 338,411 354,960 

北九州市 339,653 324,660 

＊医療費は一人当たり（円） 

＊保険料は 4 人世帯所得 200 万円（円） 

相次ぐ社会保障の負担増に市民は「悲鳴」 

医療費が高くても、保険料を安く抑えている政令市も 

【市民アンケートの声】 

・国民健康保険が低所得者に

大変な負担だということを

市長は知っていますか？ 

・低年金者の生活基盤を揺る

がす容赦ない値上げは到底

容認できない。為政者の神

経を疑う。 
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日本共産党 市議会だより 2018年 9月 23日号 

８月２８日に開かれた「市議会

政策条例検討会」に、「中小企業

振興基本条例」の改正案が提案さ

れました。同条例は、２０１２年

に議会からの提案で議論が始ま

り、共産党も含む各会派と経済団

体などとの協議が重ねられ、作

られたものです。今回の改正案

は、熊本経済の土台を支える小

規模企業・零細企業の振興や持

続発展等を新たに目的に追加す

る内容となっています。 

下表の通り、熊本市内の企業のうち、中小企業は企業数の 99.8％、従

業員の 88.5％を占め、熊本の雇用や経済を土台から支える役割を果たし

ています。 

① 小規模企業（製造業その他：従業員 20人以下、

商業・サービス業：従業員 5 人以下）の振興を

改めて追加 

 今回の改正案は、小規模企業に対し、売り上

げの拡大とともに、技術やノウハウの維持・向

上、安定的な雇用の維持など事業の継続と発展

を改めて目的に追記し、そのために市や大企業

が果たすべき役割を明記しています。 

 

② 「基本計画策定」を義務化 

 これまでは策定の義務がなかった「基本計画

の策定」を義務化。より具体的な政策や取り組

みを明確にすることが求められるようになりま

す。 

今回提案された中小企

業振興基本条例の改正案

は、政策条例検討会で引き

続き議論が行われます。 

検討会で那須議員は「条

例が理念として終わるの

ではなく、実効性のある政

策へと結びつけていくた

めに、まずは小規模企業の

置かれた現状分析や実態

把握が大切。全数調査などに

も取り組むべき」と指摘。 

また、基本計画の策定過程

やその後の事業検証に、議会

がチェック機能を果たして

いくこと

も求めら

れます。 
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